

令和6年度 学校運営等に関する評価書

学校名

和歌山市立三田小学校

作成日

令和7年3月5日

1 教育目標

主体的・創造的な子どもを育てる。

2 学校自己評価についてのご意見

	確かな学力の向上	豊かな心の育成	健やかな体の育成	地域とともにある学校
指標	<ul style="list-style-type: none">・県学習到達度調査で平均正答率が県平均正答率を上回る。・毎日の勉強が分かる。(児童アンケート 90%)	<ul style="list-style-type: none">・学校が楽しいと感じる。(児童アンケート 95%)・「みんなの道徳」等の活用100%・いじめの解消率 100%	<ul style="list-style-type: none">・朝ごはんを食べた。(児童 100%)・積極的に運動を行うよう計画し、実践した。(教師 90%)・避難訓練において、一次避難が避難開始より4分以内に完了する。	<ul style="list-style-type: none">・学校の様子がよく伝わった。(保護者アンケート 80%)・ゲストティーチャーを招く等、地域の人材や文化等を学習に取り入れることができた。(教師 90%)
重点目標に対する意見	<ul style="list-style-type: none">・校長先生の6年間の努力と先生方の基本的教育方針によって、子ども達は学校が楽しく学力向上につながったと思います。・県学習到達度調査で県平均正答率を上回った結果ができたことは、朝学やフォローアップなどによる基礎・基本の確かな定着ができてきたと思われまます。・令和4年度から右肩上がりの成績向上をこれからも維持を。・県、市の平均点がほぼ同等となっている中、水準以上を目指さなければならない現場の工夫・努力が試されていると思う。	<ul style="list-style-type: none">・学校が楽しいと感じる肯定的回答が94%と高い数字だとはおもいますが、「あまりそう思わない」「そう思わない」の原因を把握して対応する必要があります。・ごく少数ですが、学校を楽しく思わない児童がいます。特定するのは難しいと思いますが、気になる児童への目配りや声かけなどしていただければ幸いです。・学校が楽しい、仕事が楽しいと思える取組は大切なことだと思う。	<ul style="list-style-type: none">・早寝、早起き、朝ごはんの習慣づけは大切だと思います。・日頃からの避難訓練は、いざというとき役立つと思うので続ける必要があります。・朝食を食べるのは100%でなければなりません。もっと保護者に働きかけを。・朝ご飯の重要性は学校で教育されていると思いますが、個人差、家庭環境もあるため、なかなか100%にはならないと思う。・体力テストの結果を分析し、運動内容を見直してもいいかもしれない。・歯科保険最優秀賞に選ばれたのは素晴らしいと思いますので、これを継続したい。	<ul style="list-style-type: none">・家庭、地域、学校が連携して子ども達を見守っていくことがこれからも大切だと思います。・子どもが持ち帰る連絡帳とホームページのおける伝達が良いと思う。・校長先生が大切にしている本物体験が、子ども達の成長に役立っています。本物に触れることは大切だと思います。・ホームページを使い様子を伝えることが重要なのではないかと考えた。・ゲストティーチャーと接することで、子ども達の中で世界が広がっているように思う。・ほんものに触れる、ゲストティーチャーを招く活動はどんどん続けてほしいです。「OOが楽しかった」「OOがすごく感動した！」など、帰ってきて楽しそうに教えてくれます。
取組状況に対する意見	<ul style="list-style-type: none">・校長先生の毎朝校門前での子どものへの接し方を見ていて、学校全体に活気があります。三田小学校は、今一番輝いています。・全国、県でも正答率が上昇し、取組の成果があらわれ、素晴らしいと思います。先生方の意識の高さと熱意が学力向上に繋がっていると感じます。・電子黒板をよく活用され、児童にとっても大変わかりやすく興味、関心を持って授業を受けていると感じました。・数年前より授業風景が変わり、落ち着いた授業を受けている印象がある。子どもに聞いても静かになったとのこと。・すごい、先生も子ども達もみんなよく頑張っている結果だなと感じました。・理科専科など、担任の先生以外にも教えてもらうことはとてもよい取組だと思いました。・大型モニターを使って問題文を大きく見やすくして授業をしてもらえるのはわかりやすくできていいと思います。参観日も見やすくしていいです。	<ul style="list-style-type: none">・授業参観に来た際トイレで中学年の子どもに出会いました。トイレの履き物が乱れていたわけではないのに、履き物が履きやすいように私の前に揃えて置いてくれました。「ありがとうございます」感謝しました。・いじめが起きても解消されていることは素晴らしいと思います。保護者アンケートでは否定的な回答が16%あり気になります。未然防止、早期発見、対応等、引き続き見守り続けていただきたいと思います。・校長が毎朝、校門前に立つことで「校長に会いに行く」という目標ができ、それが楽しいにつながっていると思う。・毎日、校長先生が暑い日も寒い日も雨の日も「おはよう」と、校門前で声をかけてくれるのはとてもいいと思います。・笑顔で「おはよう」のこの一言があるだけで、今日も一日がんばろうと思えます。	<ul style="list-style-type: none">・避難訓練については、時間が単種されてきました。児童が避難するという意味が理解できていると思います。命を大切にする95.3%以上の結果だと思えます。・子どもの朝食ぬきが4%いるのは、家庭の都合が、保護者の急務か。・朝ごはんを食べない児童は、夜更かしのため遅くに食べているのか。目覚めが悪く時間がないなど、様々な理由があると思われるが、保護者がちゃんとしなければなりません。・朝ごはんを食べない児童は、夜更かしのため遅くに食べているのか。目覚めが悪く時間がないなど、様々な理由があると思われるが、保護者がちゃんとしなければなりません。・SNT70での重要性の説明会など開催することで、保護者に知ってもらうことから始まると思います。・体育は昨年より取り組んでいるので、次年度の結果を見て取り組んでほしいです。・SNT70の期間はスクリーンタイムなど気にして守っていますので、普段は寝るギリギリまで見ていたりますので、SNT70の回数を増やしてほしいです。	<ul style="list-style-type: none">・ゲストティーチャーを招き、学校の授業以外の知識や知恵を学ぶことは、とてもよい経験だと思えます。・ホームページの効果は令和2年度から急に伸びている。3年度に対し5年度は10倍の閲覧数になっているのはそれだけ関心が高いことなので、今後も続けるべき。・保護者にとって学校での子どもを知る情報源は学校ホームページであり楽しみにしている。今後も継続を望みます。・HPの更新と訪問者数の多さに感心させられました。保護者や地域の関心度も高く、情報発信ツールとして中学校でも活用し、見習いたいと思います。・米作りなど地域ならではの授業から、様々な職業の取組と接することで豊かな心の育成にもつながると思う。・学校から配布されるプリントにOO体験ってあり、子どもも興味を示しますが、週末は習い事や予定が入っていることが多いのでなかなか参加できません。学校でいろいろしてくれるのありがたい。
す取組の意見の適切な検証結果に対する	<ul style="list-style-type: none">・県学習到達度調査結果を踏まえ、昨年より今年、今年よりも来年というふうに、子ども達一人一人の実情を把握し、教職員が一丸となって取り組まれている様子が見えます。・授業を見ていても、子ども達を飽きさせないで授業している姿が見て分かります。子ども達は先生の姿、表情などで影響を受けているので、引き続き熱意ある指導をお願いします。・数年前から授業が静かになってきたことで、学が姿勢がよくなった結果、学力も向上したのではないかと考えます。・学力が上がったのは素晴らしい！時代の流れで教え方も変化してきて、時代に合ったやり方ではないかと思えます。	<ul style="list-style-type: none">・通学の状況を見ていて、明るい子ども達が多く、悪さをする子はいません。・元気で明るく、学校全体に活気があります。・校長先生が毎朝、明るくこやかに子ども達と接してくれていることで、一日の始まりが楽しく明るくスタートが切れていると思います。・6%があまり楽しくないと答えている。1クラスに2人くらいはそういう気持ちの子どもは居るのではないかと考えます。	<ul style="list-style-type: none">・生活習慣の定着は保護者の協力が不可欠です。不登校の多くは寒い時期など保護者のだらしない性格から子どもと一緒に寝ているのが現状にある。子どもが起きてきたらすぐに食べられるような習慣づけが必要だろう。・学校で呼びかけても向上しないのであれば、地域で向上させられないか考えていく必要がある。・この項目は家庭と一緒にやる項目のように思うので、なかなか学校だけでは達成できないかと考える。	<ul style="list-style-type: none">・ホームページで毎日の子ども達の様子や行事などを発信することは、保護者にとっても学校に興味を持ってもらえると思います。これから続けていくとよいと思います。・いろいろな学習にあったゲストティーチャーを招いたり、実体験したりすることで人間力をあげている取組は素晴らしい。・ホームページの閲覧数に応じてアンケート結果もUPしているため、この取組は続けてほしいです。
方法に年度対する意見の改善	<ul style="list-style-type: none">・先生方や保護者の方々と協力し、子ども一人一人に合った学習内容を工夫することが必要かと思えます。・今の校長先生のように、細かく分析して改善点を出すような取組を継続していく。弱点を克服できるよう、その弱点を重点的に取り組んでいくことが素晴らしいと思います。・重点目標を大きく変えず、3年単位くらいで計画を立ててはどうか。・先生によって丸付けの基準が違うのは分かりますが「きれいな字でも花丸くれないからいいやん」など、〇、◎、花丸でやる気が違うので是非学期末は花丸多めをお願いします。	<ul style="list-style-type: none">・朝、「おはようございます」としっかりとあいさつをすることで、シャキッとします。地域の私たちも子ども達に積極的にあいさつしていきます。・楽しいと感じない子どもの人数はそれほど多くないため、全体との協調性をみながら、その子に注視できるのではないかと考えます。・朝「おはよう」と声をかけても、目も合わせてくれない、こっちは向くが何も言わない、笑顔もない子もいるのが気になる。近所の人にもあいさつをすることも大切だと教えてほしい。	<ul style="list-style-type: none">・生活習慣の定着、体力の向上、避難訓練の実施について、様々なパターンを考えて取り組む必要があります。・朝食を食べた子どもの体調のこともありますが、毎日100%でなければなりません。・100%をめざし、継続的に取り組んでいただきたいと思います。・土曜開放授業などを活用し、栄養士を呼び、SNT70の重要性などと絡めて保護者に周知してはどうかと思う。	<ul style="list-style-type: none">・次年度も充実したホームページの発信を願いたい。・三田小学校出身の方が様々な職業に就かれていると思いますが、その方々にゲストティーチャーとして関わっていただくのもいいと思います。子ども達も自分の未来を想像していくきっかけになればと思います。・このまま続けてください。

3 その他のご意見

・毎年入学児童が少なくなっています。この先5年くらいで30人減少します。今後は地域全体で人口が減っていきます。学校が中心となり全体的活動ができるように、学校行事の案内(子ども達によるポスターなど)の作成をして地区連合自治会をはじめ諸団体と協力して今まで以上の活性化をしていきたいです。

・校長先生、教頭先生、教職員の皆さんが子ども達一人一人を大切に懸命に向き合おうとされているのが伝わり、嬉しく思います。

・ゲストティーチャー招聘や地域に出て稲作体験するなど、外部との関わりが非常に多く、地域とのつながりが大変強く感じます。指導者との打ち合わせや指導計画の作成等、その都度時間を要して準備されていることと思いますが、専門家の話を聞いたり実体験をしたりすることが、児童にとっても有意義な活動になると感じました。